
平成28年６月教育委員会定例会議 議事録

開会日時 平成28年６月23日（木） 午後２時00分

閉会日時 平成28年６月23日（木） 午後２時34分

場 所 岡崎市役所東庁舎２階大会議室

出 席 者 教育長 髙橋 淳

教育委員 福應 謙一 櫻井 敬子 土屋 武志 小出 義信

説明のため出席した職員

石川教育部長 安藤教育監

鈴木教育部次長兼総務課長 鈴木教育部次長兼施設課長 伊豫田学校指導課長

小野社会教育課長 神尾給食管理室長 水越文化芸術部次長兼市立中央図書館長

堀江美術博物館副館長

議事録指定職員

坂田総務課主幹 渋谷総務課主任主査

議案

１ 平成28年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて

２ 岡崎市指定文化財の指定について

３ その他

(1) 岡崎市社会教育委員の委嘱について

(2) 岡崎市図書館協議会委員の委嘱について

(3) 岡崎市美術博物館協議会委員の委嘱について

（議題等及び議事の要旨）

■日程第１ 第10号議案

平成28年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて

学校指導課長 議案書等により説明

髙橋教育長 質疑を許可

小出委員 小中学校ともに全国数値を100としたグラフにより全国、愛知

県、岡崎市を数値化しているが、点数が分かるようになってい

るのか。

学校指導課長 現時点では、グラフ等の数値は、昨年度の数値を用いているが、

点数を示しているものではない。

小出委員 生活習慣が確立し、規範意識が高いほど正答率が高いが、個々

の児童生徒の点数と生活状況の相関関係をどのように把握して

いるのか。

学校指導課長 本調査は、学力と生活状況の調査であることから、生活状況に



関する質問があり、学力結果と生活状況を対比して分析するこ

とができる。

土屋委員 本市の学力結果と生活状況の相関関係は把握しているのか。

学校指導課長 把握している。

小出委員 食生活や携帯電話の使用など、生活状況がこれほど正答率に影

響があることは驚きであり、生活習慣・生活規範が重要である

と考える。

学校指導課長 一昨年度も同様の結果である。

小出委員 学校生活も重要であるが、家庭での生活習慣の改善が大きな効

果を揚げられるのではないか。学力と生活規範の相関関係は、

調査により明確でありその部分に対する対策はどのように考え

ているのか。

学校指導課長 家庭での生活に対し指導することは困難であると考えるが、こ

の結果については、保護者へも情報提供している。子どもの得

意・不得意を把握し、生活習慣の充実を図るなど意欲をもって

取り組む環境づくりをお願いしている。

土屋委員 調査結果を踏まえた教育委員会としての具体的な取り組みは。

学校指導課長 特別委員会である授業改善委員会において、本市の調査結果か

ら学習環境と学力の相関関係を詳細に分析し、今後の授業改善

に役立てている。

福應委員 本調査では、福井県、秋田県の点数が高い。学習塾、家庭学習

の割合がそれほど高くないと思われることから、生活規範が重

要であると考える。家庭と学校が一体となって子供たちの学力

向上を図っていくことが重要である。

小出委員 教育委員会、学校は、生活習慣の改善を図るための具体的な取

り組みはあるのか。

学校指導課長 現在、調査結果を授業改善には活用しているが、生活改善には

活用していない。

小出委員 調査結果から生活習慣が与える影響は明確である。生活習慣と

授業を一体として捉え、学力向上に取り組んでいただきたい。

髙橋教育長 第10号議案「平成28年度全国学力・学習状況調査結果の取扱い

について」の採決（挙手を求める）

挙手（全員）

髙橋教育長 原案のとおり可決することを宣言

■日程第２ 第11号議案

岡崎市指定文化財の指定について

社会教育課長 議案書等により説明

髙橋教育長 質疑を許可

小出委員 北山湿地までの道路標識をもう少し整備していただきたい。

社会教育課長 この件については、承知しており環境部にも働きかけている。



周辺整備については、環境部が県の補助金を活用し整備を予定

していると伺っている。

髙橋教育長 第11号議案「岡崎市指定文化財の指定について」の採決（挙手

を求める）

挙手（全員）

髙橋教育長 原案のとおり可決することを宣言

■日程第３ その他

(1) 岡崎市社会教育委員の委嘱について

社会教育課長 議案書等により説明

髙橋教育長 質疑を許可

（質疑なし）

(2) 岡崎市図書館協議会委員の委嘱について

中央図書館長 議案書等により説明

髙橋教育長 質疑を許可

（質疑なし）

(3) 岡崎市美術博物館協議会委員の委嘱について

美術博物館副館長 議案書等により説明

髙橋教育長 質疑を許可

（質疑なし）

岡崎市教育委員会会議規則第 14 条第２項の規定により、ここに署名する。

平成 28 年７月 21 日

教育委員会教育長 髙橋 淳

教育委員会委員 福應 謙一


